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Abstract (en)
The thruster has a magnetic circuit for creating magnetic filed in a main annular ionization and acceleration channel. The circuit has external and
internal radial polar pieces (134, 135) defining an internal concave peripheral surface (134a) and an external convex peripheral surface (135a),
respectively. Each surface has an adjusted profile different from a circular cylindrical surface to form a variable width air gap. The width of the gap is
maximum in zones (232) at the right of external coils and minimum in zones (231) between the coils to create a uniform radial magnetic field.

Abstract (fr)
Dans un propulseur a dérive fermée d'électrons, un circuit magnétique de création d'un champ magnétique dans un canal annulaire principal
comprend au moins un noyau magnétique axial entouré d'une premiére bobine et d'une piéce polaire de révolution amont interne et une pluralité
de noyaux magnétiques externes (137) entourés de bobines externes. Le circuit magnétique comprend en outre une premiére piéce polaire externe
essentiellement radiale (134) définissant une surface périphérique interne concave (134) et une deuxieme piéce polaire interne essentiellement
radiale (135) définissant une surface périphérique externe convexe (135a). La surface périphérique interne concave (134a) et la surface
périphérique externe convexe (135a) présentent chacune un profil ajusté distinct d'une surface cylindrique circulaire de maniére a former entre elles
un entrefer de largeur variable présentant des zones (232) de valeur maximale au droit des bobines externes et des zones (231) de valeur minimale
entre les bobines externes de maniére a créer un champ magnétique radial uniforme.
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